

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 67 (1958)
Heft: 4

Rubrik: La Croix-Rouge dans le monde

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

la crèche, l'église, la poste, les magasins, etc., créer aussi des centres de services moins importants que la bourgade mais où il y a une école, une chapelle et un dispensaire au moins. Quand le programme sera entièrement réalisé (et le gros a déjà été fait) il y aura 22 nouvelles bourgades, 96 centres de services et 207 écoles.

Toujours pour la colonisation, l'office dispose de 1202 tracteurs de puissances variées qui travaillent pour défricher, épierrer et labourer les terres. Un effort considérable a été fait pour fertiliser les terres avec emploi massif d'engrais chimiques; on enregistre un nombre croissant de nouvelles plantations d'arbres, ainsi qu'un accroissement remarquable du cheptel en qualité comme en quantité.

L'ensemble de la production dans ces régions s'est considérablement accru en dépassant largement les indices de 1939 et d'après l'avis des spécialistes et des techniciens ces résultats ne sont que les premiers fruits de la réforme qui en donnera d'autres en nombre croissant.

Contre l'ignorance et l'égoïsme

En plus et parallèlement à ce travail technique et matériel, il a fallu en entreprendre un autre de beaucoup plus délicat, plus difficile: éduquer, transformer ces paysans et ces travailleurs qui ignoraient tout de la civilisation et qui n'avaient jamais eu le temps d'apprendre à lire, que le travail et la misère abrutissaient

jusqu'à les rendre semblables aux bêtes, avec lesquelles ils partageaient souvent leurs maisons; en faire des collaborateurs, sinon les acteurs de cette transformation.

Nombreux sont les professeurs, les instituteurs, les assistants sociaux, les sociologues qui ont été appelés à mettre leur science et leurs capacités au service de la classe la plus humble de l'Italie. Par les cours du soir pour adultes, par les centres d'apprentissage professionnels, par les contacts personnels et permanents, par l'exemple même on est arrivé à transformer sensiblement la mentalité des gens; à faire comprendre aux travailleurs pauvres et découragés qu'ils avaient droit au travail par la constitution, que Rome avec le gouvernement n'étaient pas à l'autre bout du monde et qu'ils devaient venir à leur secours.

Après ces efforts pour réveiller la conscience de ces gens, une fois que par la satisfaction normale de leurs besoins et par le travail ils avaient retrouvé leur dignité d'homme, on a tout de suite insisté sur un point essentiel pour que le paysan puisse affronter la vie moderne et les grands centres urbains sans le néfaste complexe d'infériorité: la coopération. Ce travail a été le plus difficile, mais une fois que les paysans ont vu des exemples pratiques et les résultats positifs obtenus, cela a fait tache d'huile, et bien que lentement, elle commence à se répandre: nous avons déjà de très nombreuses coopératives pour les machines agricoles, pour l'extraction de l'huile d'olive, etc.

LA CROIX-ROUGE DANS LE MONDE

Sur toutes les ondes du monde

Le 130^e anniversaire d'Henry Dunant

Le 8 mai, anniversaire d'Henry Dunant, choisi comme journée mondiale de la Croix-Rouge, a été célébré sur toutes les ondes du continent américain, du Moyen-Orient et de la plupart des pays européens.

Sous le titre général « *Inter Arma Caritas* », les émetteurs nationaux d'Autriche, de Belgique, de France, d'Italie, de Luxembourg, de Monaco, de la République fédérale allemande, de Suisse et de Yougoslavie diffusèrent simultanément « en direct », le 8 mai, à 20 h. 30, quatre versions en français, italien, allemand et serbo-croate de la IX^e émission internationale de la Croix-Rouge. L'inauguration du Pavillon de la Croix-Rouge internationale à l'Exposition universelle de Bruxelles a été le centre de cette émission, réalisée conjointement par Radio Genève et l'Institut national belge de Radiodiffusion sous les auspices de l'Union européenne de Radiodiffusion, du Comité international et de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge.

Pour la première fois, 20 pays d'Amérique latine diffusèrent au cours de cette journée un hommage à l'œuvre d'Henry Dunant. A cette occasion, les auditeurs de la principale chaîne radiophonique des Etats-Unis écoutèrent les messages du président du C. I. C. R., M. Léopold Boissier, et du secrétaire général de l'ONU, M. Dag Hammarskjöld.

Manifestant leur attachement à ce mouvement universel, les Radios du Moyen-Orient et d'Afrique du Nord transmirent une émission en langue arabe, préparée à Genève à leur intention. Enfin, grâce au Service suisse des Ondes courtes — dont l'écoute mondiale est la plus élevée après celle de la B. B. C. — un pro-

gramme spécial, en langue anglaise, émis de Schwarzenbourg, a été entendu dans les cinq continents pendant toute la journée du 9 mai. Les Télévisions romande et belge, pour leur part, présentèrent un montage filmé sur des activités peu ou mal connues de la Croix-Rouge.

*

A l'Exposition de Bruxelles

Le pavillon de la Croix-Rouge a été inauguré le 8 mai

Le 8 mai, jour anniversaire d'Henry Dunant et Journée mondiale de la Croix-Rouge, une des grandes artères conduisant à l'Exposition universelle de Bruxelles a reçu le nom « d'Avenue de la Croix-Rouge » et le Pavillon international de la Croix-Rouge y a été inauguré. Ce pavillon, édifié par les soins de la Croix-Rouge de Belgique avec le concours des organismes internationaux de la Croix-Rouge à Genève, évoque les origines du mouvement et son action dans le monde entier. M. Marcel van Zeeland en est le Commissaire général. La cérémonie d'inauguration a été présidée par le ministre de la Santé publique, en présence de nombreuses personnalités belges et étrangères. Au cours des manifestations de cette journée, plusieurs allocutions ont été prononcées, notamment par M. Léopold Boissier, président du Comité international de la Croix-Rouge.

*

A la Foire de Bâle

En collaboration avec la section de Bâle de la Croix-Rouge suisse, le laboratoire central de transfusion sanguine a organisé ce printemps, sous le titre d'« Activités de la Croix-Rouge suisse », une petite exposition à la Foire suisse d'échantillons.